

Lettre aux paroissiens « été 2020 »

Paroisses ND de l'Arc, Saint André et Saint Jérôme,

le 30 Juillet 2020

Bonjour,

Au cours de l'été, je prends le temps de vous écrire pour vous donner quelques nouvelles. Certains ont pu partir en vacances, d'autres doivent rester à Aix-en-Provence. Que nous puissions prendre soin les uns des autres, notamment ceux qui parmi nous sont plus vulnérables et isolés : en s'invitant à la sortie de la messe, en s'appelant une fois ou l'autre, ...

Je vous écris aussi devant la gravité de ce qui se joue avec la révision actuelle des lois de bioéthique. Ce qui se joue est trop grave pour notre société, le déficit démocratique du débat est trop grand pour que nous restions silencieux et inactifs.

Cet engagement s'inscrit dans l'ensemble notre vie chrétienne, comme le signifient la diversité des propositions qui suivent.

Paray Autrement

Mais avant tout, je désire vous partager l'immense bonheur qui a habité nos cœurs lors de la session Paray Autrement animée par la Communauté de l'Emmanuel du 11 au 14 juillet, sur nos clochers ND de l'Arc et Saint André. Ont participé une bonne centaine d'adultes, ainsi qu'une cinquantaine d'enfants et d'adolescents. Il n'est pas possible ici de raconter les merveilles que le Seigneur a faites, mais je peux témoigner que nous avons vécu les grâces de Paray-le-Monial à Aix ! « *Je n'aurais jamais imaginé pouvoir un jour changer complètement !* » témoigne une paroissienne, tandis qu'une autre s'exclame « *Cette session m'a remplie de joie. Ça, c'est extraordinaire !* ».

Pèlerinage personnel à Lourdes

J'ai eu la grâce de passer deux jours de repos et de prière à Lourdes, du 21 au 23 juillet. Je vous ai portés tout spécialement dans la prière, notamment ceux et celles qui n'ont pu participer au pèlerinage diocésain cette année. Le sanctuaire était presque vide, puisque les pèlerinages officiels ont été suspendus, ce qui m'a permis un recueillement plus profond.

Accueil fraternel du Père Agung Wicaksono

Du 25 juillet au 23 août, le Père Agung assure la vie pastorale de nos paroisses. Afin de mieux le connaître, invitez-le à partager un repas ! Vous pouvez le contacter directement par téléphone au 06 16 67 91 18 ou par email : agung.wicaksono@gmail.com

Entretien du jardin de Saint André et temps fraternel

En juillet, une soirée jardinage a été organisée à Saint André, suivie d'un repas partagé. Nous vous proposons de nous retrouver le vendredi 7 août prochain, à 17h30. Après un temps de jardinage, le pique-nique nous réunira, chacun venant avec son nécessaire personnel (assiette, gobelet, couverts, serviette, etc ...) et quelque chose à partager. Peut-être pourrons-nous déguster des tomates du jardin !

Action solidaire avec l'ACAT

Fin juin, nous vous avons proposé d'intervenir auprès du Président du Cameroun pour que soient révélées les circonstances troublantes du décès en détention du journaliste Samuel Ajiekah Abuwe, connu sous le nom de Samuel Wazizi. Il reste des exemplaires de la lettre dans le fond des églises. Petit geste solidaire et fraternel qui contribue à notre lutte au nom de l'évangile pour davantage de justice et de vérité.

Mesures sanitaires au cours des messes

Le diocèse nous rappelle l'importance de respecter les gestes barrières et mesures sanitaires au cours des célébrations dans nos églises. Merci à chacun d'aider au respect de ces consignes contraignantes mais nécessaires, notamment :

- du gel hydroalcoolique doit être à disposition des fidèles à l'entrée de l'église ;
- les paroissiens doivent porter obligatoirement un masque durant toutes les célébrations religieuses (messes, baptêmes, mariages, obsèques) ;
- les fidèles occupent une place sur deux ;
- ceux qui distribuent la communion doivent porter un masque, se laver les mains au gel hydroalcoolique avant et après la distribution de la communion qui n'est donnée que dans la main aux fidèles,
- les corbeilles de quête sont disposées au fond de l'église et ne circulent pas.

Nous avons besoin que certains parmi vous arrivent en avance aux messes et aident le père Agung pour une mise en œuvre respectueuse, paisible et accueillante de ces mesures.

Participation au denier du culte

Vous savez combien mon expérience pastorale au Brésil a renouvelé ma compréhension du denier du culte, ou dîme. Suite au confinement, notre Eglise traverse une grave crise financière et il est de notre responsabilité à tous, catholiques du diocèse d'Aix-Arles, de subvenir à ses besoins. Mais le denier du culte est d'abord un acte religieux envers le Seigneur pour lui signifier notre gratitude. « *Comment rendrais-je au Seigneur pour le bien qu'il m'a fait ?* » dit le psalmiste. C'est parce que nous recevons tout de lui que nous lui en rendons une partie, dans l'action de grâce et la gratitude.

C'est pourquoi, je vous invite à donner au denier, généreusement, librement et joyeusement ! De plus en plus de paroissiens ont choisi le virement mensuel qui présente le double avantage de garantir la fidélité de notre don et de l'associer au rythme mensuel de rentrée de nos

revenus. Chaque mois, nous lui manifestons notre gratitude en lui redonnant une partie de ce que nous avons reçu de lui pour vivre.

Pour le Seigneur, l'important n'est pas 'combien' nous donnons mais 'comment' nous donnons : « *Jésus s'était assis dans le Temple en face de la salle du trésor, et regardait comment la foule y mettait de l'argent. Beaucoup de riches y mettaient de grosses sommes. Une pauvre veuve s'avança et mit deux petites pièces de monnaie.* » (Marc 12, 41-42). Vous savez quel commentaire Jésus fit à ses disciples tout étonnés.

Vous pouvez très simplement faire votre don en ligne sur <https://diocese-aix-arles.soutenir-eglise.fr/denier/> Merci à chacun !

Temps missionnaire avec *Anuncio*

Du lundi 3 au samedi 8 août, une quinzaine de jeunes d'Anuncio seront présents à Aix-en-Provence pour un temps d'annonce missionnaire du Seigneur, notamment en proposant des visites d'églises dans le centre-ville. Si vous souhaitez participer à cette mission, entrez en contact avec Tristan de Vautibault 06 63 11 07 37 ou tristandev@hotmail.fr

A propos du projet de révision de la loi bioéthique

Les évêques de France ont fortement réagi pour dénoncer l'actuel projet de loi bioéthique débattu à l'Assemblée nationale, qui vise à priver délibérément un enfant d'un père. Et ceci au nom d'une prétendue égalité revendiquée par des personnes qui se trouvent dans des situations particulières, lesquelles ne requièrent aucunement l'égalité des droits, comme l'a bien dit le rapport du Conseil d'État. Était-ce une priorité pour notre société durement éprouvée par le confinement et qui s'apprête à affronter les conséquences de la crise sociale et économique liées au Covid-19 ? A la folie de ce projet s'ajoute un grave déficit démocratique du débat. Quelle société voulons-nous vraiment ? Quelles priorités nouvelles la crise sanitaire a-t-elle révélé ?

Pour éclairer le débat, vous trouverez en annexe de cette lettre [la tribune de Mgr Aupetit](#) dans le Figaro (29 juin 2020) et [la tribune de Mgr Pierre d'Ornellas](#), archevêque de Rennes et président du Groupe bioéthique de la Conférence des évêques de France (20 juillet 2020).

Ce débat ne repose pas d'abord sur des arguments religieux mais sur une conception de l'homme et de la société. Aussi, je vous invite à écouter la réflexion anthropologique et philosophique développée par Mme Sylviane Agacinski dans la vidéo [Filiation et dignité du corps humain](#) que vous pourrez visionner sur <https://youtu.be/-s2INzT8QYc>

La loi n'est pas encore passée et il est possible que nous nous exprimions en tant que citoyens auprès de notre députée, Mme Anne-Laurence Petel dont voici le contact : anne-laurence.petel@assemblee-nationale.fr . Je lui ai personnellement écrit et j'invite chacun à le faire avec délicatesse, force et respect.

Nous ne sommes pas impuissants, agissons. Sinon notre silence deviendra complicité !

Voyage au-delà du Covid

La Covid-19 a bouleversé nos modes de vie, nos perceptions du monde, nos affections les plus chères. Il a secoué en profondeur nos sociétés. Comment comprendre ce qui nous est arrivé ? Quel monde sommes-nous en train de reconstruire ? Chaque semaine, une vidéo de 15-20 minutes du père Olivier Bonnewijn, prêtre de la Communauté de l'Emmanuel pour réfléchir à ces questions vitales. Rendez-vous chaque mardi à 18h pour une nouvelle escale !

Rendez-vous sur <https://play.emmanuel.info/courses/voyages-au-dela-du-covid/>

Pèlerinage diocésain *Laudato Si'* : samedi 3 octobre

« Dieu aimant, Créateur du ciel, de la terre et de tout ce qu'ils contiennent, ouvre nos esprits et touche nos cœurs, afin que nous puissions faire partie de la création, ton don » (Pape François).

A l'occasion de l'année *Laudato Si'* proposée par le Pape François, le diocèse d'Aix et Arles vous invite à une journée de pèlerinage le samedi 3 Octobre 2020 de 9h-17h, autour d'Eyguières dans le parc naturel régional des Alpilles. Nous serons conduits le long du canal de la vallée des Baux, puis dans la campagne des Alpilles par notre Archevêque, pour prier ensemble, méditer [l'encyclique du Pape](#), écouter un grand témoin et partager nos initiatives individuelles et paroissiales pour la transition écologique.

Renseignements et pré-inscriptions : pelelaudatosi2020@gmail.com

Chers paroissiens, je souhaite à chacun d'entre vous de vous reposer, à Aix-en-Provence ou ailleurs, de vous ressourcer auprès du Seigneur qui se tient à nos côtés et frappe à la porte de notre cœur. En attendant d'avoir la joie de nous retrouver tous ensemble début septembre.

P. Etienne Kern